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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
PREMIA IEQ A GANADORES DE CONCURSO DE ENSAYO La presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles y el presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, encabezaron la ceremonia de premiación a los ganadores del Concurso de Ensayo convocado por el órgano electoral. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
PROMUEVE AGUILERA DOBLE MILITANCIA: LEÓN Por Aimée Pacheco Tras recordar que le faltan cuatro meses de suspensión de derechos al interior de su partido Movimiento Ciudadano, el diputado Marco Antonio León, dijo que el hecho de que el diputado Cuauhtémoc Velasco haya deslindado al partido que representa de la creación de un nuevo instituto político llamado Convergencia Ciudadana, obedece a que la dirigencia nacional ha sido clara en que no hay espacio para la doble militancia. Señaló que aun cuando el dirigente estatal, José Luis Aguilera mandó un boletín a los medios, deslindándose de la creación de ese nuevo partido, sí ha sostenido reuniones personales con los Consejeros del IEQ. Confía Que el IEQ actuará conforme a Derecho. (Diario de Querétaro 11-A)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN  
 
NO QUISE SER CONSEJERO; NO ME INSCRIBÍ: A. ZAPATA El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, asegura que no fue de su interés formar parte del Consejo Estatal y Nacional de su partido, el PAN, y por ello su nombre no figura entre los candidatos electos. Señaló Que en este momento sus responsabilidades municipales son prioritarias. (Noticias 4-A) 
 
“ALERTA ROJA” CAJA 30 DE AGOSTO El asunto de la Caja Popular 30 de Agosto es una alerta roja, pues puede haber otras cajas en la entidad que estén operando de manera irregular y mal, advirtió el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, al tiempo de dar a conocer que este lunes hará una propuesta para mejorar su desempeño, ya que tienen varias lagunas legales. Al comentar que 250 personas afectadas se han acercado a él para pedir orientación, dijo que puso a disposición un grupo de abogados para brindarles asesoría jurídica gratuita.  "Es un tema que debe ser atendido con inmediatez por el gobierno, con sensibilidad, para que la gente tenga certidumbre que se resolverá, ¿cuánto tiempo puede durar?, eso depende del trabajo del Procurador (Arsenio Durán)" asentó. (Diario de Querétaro 1-A. Sin mención del Procurador, en El Universal Querétaro 4-A) 
 
BUSCAN DESACREDITAR AL PAN: JOSÉ LUIS BÁEZ El presidente estatal del PAN, José Luis Báez, consideró que hay un interés de desacreditar al albiazul, al pretender vincular a los panistas con personas y casos vinculados con el delito de lavado de dinero. Lo anterior, luego de la situación que se ha manejado en diversos medios de carácter nacional, en torno a la supuesta relación del ex gobernador Francisco Garrido Patrón, con el equipo de futbol de Gallos Blancos de Querétaro, cosa que negó el actual dirigente panista. Asimismo dejó en claro que el Acción Nacional estará libre de esas acusaciones, hasta que una autoridad diga lo contrario, además que cuestionó el interés de que los panistas informen de dónde provienen sus recursos. (El Universal Querétaro 5-A) 
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PRI 
 
PRI REAFIRMA UNIDAD El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que el PRI es un partido que supera retos y desafíos con unidad, con visión, con pasión de servir y con el objetivo de gobernar bien y para todos, a fin de seguir construyendo el mejor Querétaro de la historia. Contrario a lo sucedido la semana pasada en la elección de consejeros del PAN, donde se percibió una gran división entre los azules, en la Sesión Ordinaria del Consejo Político del PRI, los 290 consejeros del tricolor, demostraron unidad y dejaron claro que su misión es refrendar el triunfo en el año 2015. Exigió que los panistas, sin mencionarlos por su nombre, expliquen sus corruptelas en vez de demandar a quien los señala. Al contrario, añadió, estamos aquí para hablar de frente, para reconocer las cosas, mientras ellos están inmersos en una maraña de corrupción, nosotros los priistas trabajamos. Anunció que el dirigente nacional del PRI, César Camacho, vendrá en unas semanas a tomar protesta a los 850 dirigentes de las Seccionales partidarias. (Diario de Querétaro 1-A, 
Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 5-A. Destaca los buenos trabajos de gobierno que dirige el Mandatario José Calzada, Noticias 4-A y 6-San Juan y El Universal Querétaro 1-A y 4-A. Jesús Rodríguez llamó al partido a reconocer a todos los liderazgos internos, en Plaza de Armas 3) 
 
REGRESA CÉSAR CAMACHO A QUERÉTARO EN MARZO El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, informó que César Camacho, presidente nacional del PRI, realizará una segunda visita a la entidad durante la primer semana del próximo mes, esto para tomar protesta al total de 850 comités seccionales que fueron renovados en el estado y que figurarán como la base del partido para los trabajos con miras a los comicios del 2015. (Plaza de Armas 3) 
 
VEO UN PRI REVITALIZADO: LOYOLA En este 2014 más que verse en las boletas electorales del próximo año, el Presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, se ve trabajando por los queretanos. Por separado, el Senador Enrique Burgos, afirma que el partido no tiene prisa en señalar candidatos a pesar de que en el PAN ya se habla abiertamente de Francisco Domínguez, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar para los principales puestos de elección popular. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 3 -2 notas-) 
 
DESCARTA DCM CONTENDER POR ALGÚN PUESTO DE ELECCIÓN POPULAR Dolores Cabrera Muñoz, descartó volver a contender por algún puesto de elección popular en el próximo proceso electoral. (Noticias 6-A) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO-AMIGO- ¿QUIÉN DIJO YO?” ¡Sí, protesto…! Presidentes en el Primer Informe de Tonatiuh Salinas al frente del CDE priísta, los suspirantes Manuel Pozo, Roberto Loyola y Braulio Guerra, hicieron un llamado a la militancia para trabajar unidos y no dividir energías de cara a la elección de gobernador en 2015. Nomás faltó Jorge López Portillo, que estaba chambeando. (Plaza de Armas 1) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
FOTO-NOTA “DEPORTISTA” El Gobernador José Calzada Rovirosa, participó ayer en una carrera de 10 kilómetros en las inmediaciones de Bernal. (Noticias 1-A) 
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SOLUCIONES A DOMICILIO RETORNÓ A JALPAN Las jornadas de atención ciudadana, Soluciones a Domicilio, regresaron al municipio de Jalpan de Serra, obteniendo ya 252 participaciones en todo el estado. El programa social Soluciones a Domicilio es una herramienta de la política social del Gobernador José Calzada, para acercar a todas las dependencias a la gente. (Noticias 8-A. Sin mención del Gobernador, en a.m. 9-A) 
 
GENERALIZADO EL PROBLEMA DE DÉFICIT MUNICIPALES: ASEQ El déficit con deudas no legalmente contratadas, conforma una cifra roja, afirmó el Auditor Superior del Estado, Rafael Castillo Vanderpereboom, al comentar que ya hizo la entrega de las observaciones sobre las administraciones actuales.  El pasado 11 de febrero se entregaron los informes de las nuevas administraciones a los legisladores, correspondientes al segundo semestre del 2012, y se espera que se den a conocer en una o dos semanas. (Noticias 4-A) 
 
SE INCREMENTAN MATRIMONIOS… Y DEFUNCIONES En 2013 se registraron 42 mil nacimientos, 9 mil 200 matrimonios y 9 mil 50 defunciones, afirmó Fabiola Larrondo Montes, directora del Registro Civil en el estado, quien indicó que hubo un aumento de matrimonios y defunciones de las cuales se registraron 300 más que durante 2012. (Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan) 
 
ESQUELA Mi esposa Sandra y un servidor, expresamos nuestras condolencias a Víctor Hernández Miranda, por el fallecimiento de su padre Víctor Manuel Hernández Villalobos. Firma el Gobernador José Calzada. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
CAPACITAN EN MECÁNICA A TRABAJADORES DE CEC Lo anterior para maquinaria pesada por parte de la CMIC, lo que permitirá un mejor rendimiento de los vehículos utilizados, informó el coordinador general de la CEC, Javier Oropeza. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
INFORMAL 50% DE LA PEA El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, declaró que alrededor de 300 mil personas se laboran en la informalidad en el estado de Querétaro, esto es, cerca del 50% de la Población Económicamente Activa. Señaló que ya se trabaja al respecto ya que la intención es mudar de la informalidad a la formalidad en este año al menos 12%. Al informar que se tienen cerca de dos mil empleos posibles, invitó a que se acerquen al servicio Nacional de Empleo. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
SECTOR AERONÁUTICO VA POR 2 MIL EMPLEOS Lo anterior con la llegada de proyectos nuevos y otros más de ampliación que están por iniciar operaciones en la industria aeronáutica local, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, al comentar que en estos momentos se tienen en cartera 6 propuestas de inversión en el ramo aeronáutico que implican 150 millones de dólares. Destacó que entre los proyectos que están por arrancar operaciones se encuentra, Eurocopter que inició operaciones en febrero de 2013, y que en este año incrementará su participación en el mercado nacional en el tema de mantenimiento, y un proyecto más que esta por iniciar con Bombardier que tiene que ver "con las partes de la cola del Global Express y abrirá la segunda planta de Sames del Grupo Safran, que está por iniciar operaciones". Dijo que el 2014 se advierte como un buen año para la industria aeronáutica en Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A) 
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EN EL BAJÍO, EL CORREDOR MÁS IMPORTANTE DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ: ML El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, destacó que es viable que el tren ligero llegue hasta Guanajuato. Indicó que con la apertura de la Honda en Celaya, se determina a la zona del Bajío y el centro del país como el corredor más importante en la industria automotriz.  Además dijo que con la llegad de Honda a Celaya hay una tendencia de algunos ex patriados Japoneses que pudieran estar viviendo en Querétaro por localidad de vida, e ir y venir a su trabajo. (Noticias 6-A) 
 
QUERÉTARO REQUIERE DE 20 MIL VIVIENDAS El IVEQ registra una demanda de 20 mil casas, informó Roberto Gaytán Spamer, director general de este organismo, quien afirmó que un promedio de 40 familias llegan a diario a la entidad con la intención de radicar. La demanda de vivienda se incrementó a partir de 2011 y se ha mantenido en los años siguientes debido a la constante llegada de personas que pretenden radicar en la entidad. La principal demanda de vivienda se registra en San Juan del Río y en Querétaro, según Gaytán Spamer, pero en estos municipios quedan pocas reservas territoriales, razón por la cual se ha pensado en la construcción de conjuntos habitacionales verticales. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
AMPLÍAN A DELEGACIONES BOLSA DE EMPLEO El programa de bolsa de empleo que impulsa la presidencia municipal desde el 1 de octubre del 2012, se ampliará a las 7 delegaciones, informó el director de Desarrollo Económico del ayuntamiento, Alejandro Maccise, quien señaló que hasta el momento 3 mil 496 personas han conseguido empleo, por medio de este programa, donde hasta la fecha se han atendido alrededor de 15 mil ciudadanos. (Noticias 4-A) 
 
TENDRÁ ECOTURISMO INVERSIÓN DE 20 MDP El director de Turismo Municipal, Gustavo Ríos, informó que para el presente año se tiene previsto una inversión de aproximadamente 20 millones de pesos en materia de ecoturismo en San Juan del Río. Detalló que el proyecto ecoturístico consta de una zona de cabañas en Barranca de Cocheros y Vaquerías, y aseguró que el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón ha mostrado interés en el proyecto. (Noticias 1-San Juan) 
 
PIDE GARCÍA SOLÍS ATENDER NECESIDADES DE CONTADORES Atender las necesidades y compromisos de los profesionistas del sector de la contabilidad en el estado, además de concientizar a la ciudadanía sobre el esfuerzo que realizan los contadores en pro de la viabilidad financiera y comercial de los negocios, fue el espíritu que predominó durante la toma de protesta del nuevo Consejo Directivo 2014-2015 del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, A.C. en voz de su nuevo presidente Juan Carlos García Solís.  La toma de protesta fue presidida por el Gobernador José Calzada y como testigo de ello el alcalde capitalino Roberto Loyola y el presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos A.C., Luis González. (a.m. 3-A) 
 
CONCEDEN ARRAIGO POR 30 DÍAS PARA 11 PRESUNTOS IMPLICADOS Lo anterior por el caso de la Caja Popular 30 de agosto, luego de que el Juez Quinto de Primera Instancia Penal de este Distrito, concedió esta medida cautelar a la PGR y a la PGJ, quienes llevan a cabo las investigaciones. Dicha medida fue solicitada con el propósito de auxiliar a la fiscalía de la federación en la integración de la investigación y –en su momento- tomar las determinaciones que sean legalmente procedentes. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 1-A y 3-A. Se muestra una cartulina con la leyenda: “Sr. Gobernador queremos llegar a tu corazón ayúdanos por favor a recuperar nuestro dinero”, en Plaza de 
Armas 1 y 1-La Roja) 
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ESTA SEMANA INICIA OBRAS DE ARKANSAS El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, reveló que será el próximo jueves 20 de febrero, a las 20:00 horas, cuando arranque oficialmente la construcción de la Universidad Estatal de Arkansas Campus Querétaro.  El banderazo oficial de inicio de la obra, que estará ubicada en Colón, se dará simbólicamente en el QCC. Explicó que por cuestiones de documentación se tuvo que aplazar la fecha de colocación de la primera piedra que se proyectaba para el 5 de febrero pasado. De acuerdo con el Gobernador José Calzada, esta universidad “va a traer a Colón una alternativa, para nosotros será una nueva posibilidad de estudio, pero para México será una nueva alternativa de hacer estrategias conjuntas con instituciones académicas de Estados Unidos, para dar mejores instrumentos a nuestra gente”. (Plaza de Armas 5)  
 
REGRESARÁN ALUMNOS AL HORARIO HABITUAL DE CLASES El próximo lunes 17 de febrero 153 mil 266 alumnos de educación primaria regresarán al horario habitual de clases, informó el coordinador general de USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez. (Noticias 2-San Juan) 
 
AMPLIARÁN EL SERVICIO DE TRANSPORTE ESCOLAR Fausto Foyo Retana, coordinador general del programa estatal Soluciones, dijo que mediante la gestión ante la federación, se lograron 50 millones de pesos para la adquisición de 37 nuevas unidades vehiculares con capacidad para trasladar a 50 personas en cada vehículo. Dijo que el objetivo será ampliar el servicio de transporte escolar gratuito en municipios y comunidades de alta marginación. (a.m. 8-A) 
 
INAUGURAN “60 AÑOS DE ARTE UNIVERSITARIO” La UAQ a través de la Facultad de Bellas Artes, junto con el IQCA inauguraron la exposición “60 años de Arte Universitario”. La directora del IQCA, Laura Corvera, quien acudió como representante del Gobernador José Calzada, señaló que con esta exposición se hizo la reapertura de la Galería Libertad. (Noticias 5-A y 5-San Juan y El Universal Querétaro 8-A) 
 
DEVELAN MURAL CREADO POR AGATHA RUIZ DE LA PRADA Lo anterior en uno de los muros de la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, donde se ubicará de forma permanente el colorido corazón creado por la diseñadora de origen español. Con la presencia de la Directora del IQCA, Laura Corvera; la directora del MAQRO, Marcela Herbert; entre otros, se realizó el evento para anunciar el destino final del mural. (El Universal Querétaro 6-D) 
 
CELEBRAN EL DÍA INTERNACIONAL DEL CÁNCER INFANTIL Con motivo del Día Internacional del Cáncer Infantil en el parque Bicentenario la AMANC, que preside Sandra de Anda, llevó a cabo una celebración para los pacientes y sus familias, teniendo como invitadas especiales a Sandra Albarrán de Calzada, Presidente del Patronato del Sistema DIF Estatal y Lucy Huber de Loyola, presidenta del Sistema Municipal DIF capitalino.  En su momento, Sandra Albarrán de Calzada se dirigió a los representantes de las escuelas y empresas que mediante sus aportaciones, ya sea en tiempo o especie, contribuyen al tratamiento de los niños con cáncer, además que felicitó a os niños y sus familias por ser ejemplos de vida. (Diario de Querétaro 1-C) 
 
YA VAN 24 MUERTES POR INFLUENZA A pesar de que autoridades sanitarias federales han asegurado que los casos de influenza en el país disminuyen, sigue acrecentándose la cifra de muertos por este virus en el año y en Querétaro ha alcanzado ya los 28 decesos.  El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, comentó que el número de pacientes, 
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internados por influenza en el Hospital General de Querétaro llegó a ser de 29, sin embargo, actualmente sólo 10 se encuentran con atención en el nosocomio. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
OPERAN ILEGALMENTE 60 CENTROS ANTIADICCIONES En el estado de Querétaro existen 69 clínicas de rehabilitación contra adicciones, de las cuales, 60 se encuentran en la informalidad, reveló la Coordinadora del CECA, Rebeca Mendoza Hassey, quien explicó que pese a las anomalías no existen normas federales para cerrarlas por carecer de licencia o permiso. Asimismo, afirmó que la SESEQ tiene 6 centros de atención primaria contra las adicciones, que son para el tratamiento y rehabilitación por alcohol, tabaco, drogas ilegales y ludopatía, con tratamientos ambulatorios y totalmente gratuitos. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
“IMPUESTO AL DAP ES DE ORDEN FEDERAL” El diputado presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura del estado de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, manifestó que el tema del impuesto por el Derecho al Alumbrado Público (DAP) y los amparos que surgen por esta causa, son de competencia federal. Aunque el diputado Gerardo Sánchez había señalado a inicios de este mes de febrero que la comisión de Hacienda de la Legislatura local pretendía legislar sobre dicho tema para evitar amparo en los 18 municipios, Guerra Urbiola recalcó que este es un tema totalmente federal. (El Universal Querétaro 5-A)  
CONGRESO LOCAL, A LA ESPERA DE ELECCIÓN DE OMBUDSMAN El Congreso local continúa en espera para determinar llevar a cabo de nueva cuenta la elección para el ombudsman queretano. El diputado local, Alejandro Cano, informó que a la brevedad deberá concluir el proceso del recurso que interpuso el actual presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
LEGISLADORES ESTÁN ASEGURADOS 3 VECES Información publicada en la página de internet de la 57 Legislatura de Querétaro, detalla que dicho organismo destina más de 944 mil pesos en un seguro de gastos médicos mayores que tiene cada uno de los 25 legisladores. También tienen seguros de vida por una cantidad cercana a 240 mil pesos al año. Asimismo se desglosa un seguro vehicular que los diputados contrataron bajo el rubro de Póliza de Seguros Paquete sobre Automóviles. Así, el Congreso queretano erogó un millón 217 mil 829 pesos, para servicios de gastos médicos mayores y seguros de vida. (a.m. 1-A y 5-A) 
 
LEGALIZAR MARIGUANA NO ES VIABLE: ANAYA El diputado federal por el PAN, Ricardo Anaya Cortés, no ve viable la legalización de la mariguana en el país, toda vez que dijo, no es una solución para el narcotráfico, sin embargo, está a favor de su debate. Además que dijo confiar en la aplicación del estado de derecho para terminar con el narcotráfico. En cuanto a la situación de inseguridad por el crimen organizado en Michoacán, insistió en que la ruta debe ser retomada con urgencia para que el estado siga manteniendo sus facultades con la aplicación de la ley, cobro de impuestos y monopolio de la fuerza pública y sobre todo no politizar el tema de la seguridad para atenderse con objetividad. (El Universal Querétaro 4-A) 
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MUNICIPIOS 
 
ENTREGA LOYOLA RED AGUA POTABLE Y OBRAS EN LA COLONIA BOLAÑOS Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, hizo entrega de red agua potable, drenaje sanitario, alumbrado público y urbanización a los habitantes de la colonia Bolaños, tras una espera de 20 años para que les acercaran este servicio. El alcalde mencionó que ésta es una obra magna, porque mejora la condición de vida de las familias que la habitan.  Esta obra ejecutada con recursos municipales y del gobierno federal a través de la SEDATU, tuvo inversión de 721 mil pesos. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
FUERZA CIUDADANA MEJORAN IMAGEN EN PLAZAS DEL SOL Se llevaron a cabo varias acciones en la jornada de Fuerza Ciudadana en la colonia Plazas del Sol, encabezada esta vez por el personal de la coordinación de comunicación social, que coordina Gibrán Salgado, en representación del presidente Roberto Loyola, quien se sumó al trabajo de los vecinos. (Diario de 
Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 8-A)  
EN DESUSO, MÓDULOS DE EMERGENCIA DE LA CAPITAL El director de Protección Civil municipal, Amadeo Lugo Pérez, explicó que los cinco módulos de emergencia de la ciudad no se encuentran en uso y se han cedido a la sociedad; las emergencias se cubren desde la central de Protección Civil. A decir Lugo Pérez, estos módulos de servicio de emergencia no tuvieron el impacto que en un principio se había planeado, Protección Civil municipal no tiene los recursos suficientes para mantenerlos en funcionamiento al 100%, por lo que en caso de que alguna asociación civil lo solicite, pueden entregarse en comodato. (El Universal Querétaro 6-A)  
VIOLAN LEY DE IMAGEN URBANA 3 MIL ESTABLECIMIENTOS Un 50% de los 6 mil establecimientos que actualmente se encuentran instalados en el Centro Histórico no cumplen con el Reglamento de Imagen Urbana, aseguró el delegado de esta zona, José Niembro, al detallar que algunos establecimientos no cuidan las lonas, los letreros y los colores de las fachadas, entre otros puntos. Llamó a los comerciantes a que le den mantenimiento al exterior de sus negocios conforme lo señala la ley. (Plaza de Armas 4)  
FOMENTA USO DE BICICLETAS La delegación del Centro Histórico fomenta el mayor uso de la bicicleta como medio de transporte, afirmó el delegado José Niembro Calzada, quien reconoció una gran saturación de vehículos en el primer cuadro, además de la carencia de estacionamientos, por lo que ya se trabaja con las autoridades municipales y estatales para mejorar el tránsito. Adelantó sobre un proyecto del alcalde Roberto Loyola, para construir estacionamientos. “Nos faltan cientos de cajones de estacionamientos según los estudios, pero nos falta difusión de los que hay y que cierran temprano y si cierran es porque no hay demanda; el presidente municipal ha instruido que se haga un estudio serio, hay 4 proyectos, de los cuatro hay dos muy viables que con en los mercados Escobedo y La Cruz”. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
FOTO NOTA “TRANVÍAS TURÍSTICOS RECORREN LA CAPITAL” Vigilantes de diferentes municipios, estados y turistas internacionales recorren la ciudad de Querétaro dentro de tranvías, los cuales les proporcionan información sobre las leyendas de esta bella capital y datos curiosos sobre la cuna de la Constitución, además de parar en los lugares de atractivos turísticos y en zonas de venta de artesanías. (El Universal Querétaro 1-A) 
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CELEBRA TOLIMÁN NUEVOS RECURSOS PARA SEGURIDAD El presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, acudió a la ciudad de Querétaro, para recibir de manos del Gobernador José Calzada, el equipo y las armas para el cuerpo policiaco de esta localidad, y con ello se cuenta ya con la infraestructura de Plataforma México, y se informó que en lo subsecuente, en Tolimán, se instalarán cámaras de video y vigilancia en esta cabecera municipal. En imagen el Arsenio Durán y Adolfo Vega Montoto. (Noticias 7-A) 
 
ENTREGA SEDATU OBRAS DE HÁBITAT EN EL MARQUÉS El delegado federal de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, en compañía del Presidente municipal de El Marqués, hicieron la entrega de obras pertenecientes al programa Hábitat. (Noticias 6-A) 
 
MUDARÁN PROCURADURÍA DE SJR PARA PASEO CENTRAL La Procuraduría General de Justicia del Estado delegación San Juan del Río, cambiará de oficinas para contar con un mayor espacio e implementar salas para juicios orales; la dependencia ocupará un edificio en Paseo Central actualmente rentado por el gobierno municipal. El secretario de Administración, Carlos Olguín, confirmó que la Secretaría de Desarrollo Urbano que ocupa una planta de dicho edificio, se mudará a la Plaza San Juan, toda vez que la PGJE pretende rentar todo el inmueble. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
HAY EN HUIMILPAN MENOS TASA DELICTIVA El municipio de Huimilpan registra la menor tasa de incidencia delictiva, aseguró el Secretario de Seguridad Pública de la demarcación, Emerik Martínez López, quien agregó que esto se debe en gran parte a la coordinación que existe entre los policías de los 3 órdenes de gobierno y el Ejército Mexicano. Dio a conocer que pronto crecerá el número de efectivos policíacos en la demarcación. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
CARICATURIZARÁN A EX ALCALDES El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dio a conocer que en la próximas semanas espera inaugurar una sala especial dedicada a los ex presidentes municipales de esta demarcación, la cual estará ubicada en la Casa de la Cultura de El Pueblito, donde la intención es poner caricaturas en alto relieve, es decir, hechas en madera, de la autoria del monero Rubén, con el fin de que la gente pueda conocer a todos los ex presidentes municipales. (Plaza de Armas 10) 
 
HARTOS EN SAN ISIDRO POR MONTAÑAS DE ESTIÉRCOL Vecinos del Fraccionamiento San Isidro, en el municipio de El Marqués, manifestaron su hartazgo por la peste y el “mosquerío” que provoca el banco de estiércol ubicado a orillas de la Carretera Estatal 200, a tan sólo unos metros del entronque de La Griega. Aseguran que ninguna autoridad municipal ha atendido su solicitud. (Noticias 5-A) 
 
MÁS APOYOS PARA VIVIENDA EN LA SIERRA Hugo Cabrera Ruiz, delegado de la SEDATU, entregó 77 bonos de vivienda a igual número de habitantes en cuatro municipios, con recursos superiores al millón 600 mil pesos, que fueron gestionados por la Confederación Nacional Campesina que en Querétaro preside Alejandro Bocanegra. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
GESTIONAN VIVIENDA RURAL PARA LOS CAMPESINOS Como parte de la implementación del programa federal de vivienda rural del FONHAPO, que opera la SEDATU, se entregaron simbólicamente 77 acciones de vivienda para 17 localidades de diversos municipios. 
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Alejandro Bocanegra Montes, presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado de Querétaro, indicó que se trata de una gestión que esta organización agrarista hace con base en los programas de desarrollo agrario del gobierno federal. (a.m. 5-A) 
 
ACUSA DIRIGENTE DE SITAM A MAGISTRADO El magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, Salvador Rojas Paredes, ha ocultado información referente al sindicato Independiente de trabajadores adscritos al municipio (SITAM), aseguró la líder del mismo, Mónica Rodríguez Olguín. Explicó que para diciembre de 2013, el segundo tribunal colegiado de circuito en el estado resolvió un amparo a favor del SITAM, a través del cual se ordenó al magistrado del TCAE admita la demanda de titularidad y recuento del sindicato; sin embargo dijo que Salvador Rojas Paredes aún no emite el reconocimiento sindical a favor del SITAM. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
FOTO NOTA “PROTESTAN VENEZOLANOS” Querétaro. Un grupo de venezolanos se manifestó en memoria de los estudiantes que resultaron muertos durante las protestas callejeras en Caracas. Gustavo Tovar Arroyo –quien reside en Morelia- rechazó las acusaciones del gobierno de su país, que le imputa entrenar en México a grupos de jóvenes para desestabilizar a la Administración del Presidente Nicolás Maduro. (a.m. 3-Reforma) 
 
SENSATEZ AL MANEJAR, PIDEN Para todo adolescente, algo importante al cumplir la mayoría de edad es obtener una licencia de manejo, sin embargo para que esta sea otorgada, los aspirantes deben realizar una serie de trámites y aprobar exámenes que amparen que es una persona apta para conducir un vehículo. Una vez que aprueban los exámenes, afuera la mayoría de los queretanos al lidiar con el tránsito los hombres y mujeres olvidan lo establecido en un reglamento con resultados fatales.  El Director de Prevención de la SSC, Roberto Góngora Rodríguez, aseguró que disponen de las herramientas necesarias para aportar elementos que todo conductor debe conocer a través del curso “Mi primer licencia”. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
ATRAERÍA LA SEIDO LAS INDAGATORIAS POR DROGA Las oficinas centrales de la PGR podrían atraer la investigación del aseguramiento de la metanfetamina y de la cocaína, informaron fuentes cercanas a la misma. A través de la SEIDO, la dependencia federal se estaría haciendo cargo de procesar a los detenidos y la droga. Hasta el momento la PGR delegación Querétaro no ha proporcionado ninguna información relacionada con el asunto. (Plaza de Armas 1-La Roja) 
 
INYECCIÓN LETAL Una enfermera que presentaba sus servicios en un hospital particular, tomó la fatal decisión de quitarse la vida inyectándose una sobredosis de Propofol, anestésico que administrado con algún antidepresivo ocasiona paro cardiorespiratorio, según trascendió en el lugar del lamentable incidente registrado en la colonia Villas de Santiago. (Noticias 1-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ATRAER INVERSIONES Y CONSOLIDAR COMPETITIVIDAD BUSCARÁ EL CCEQ El Consejo Consultivo Empresarial será un organismo impulsor de políticas públicas encaminadas a mantener y promover la atracción de inversiones en el estado de Querétaro, afirmó el coordinador de dicho 
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organismo, Fernando Lugo García Pelayo, quien afirmó que este consejo integrado por organismos de la Iniciativa Privada busca consolidar el modelo económico de Querétaro, con el objetivo de que la entidad continúe creciendo en materia de competitividad. (Noticias 6-A) 
 
IMPULSAN 30 EMPRESAS DE BIOTQ INVESTIGACIÓN EN RAMO BIOTECNOLÓGICO A más de un año que inició operaciones el Clúster BioTQ, con más de 30 empresas, ha logrado obtener buenos desarrollos de investigación en el campo biotecnológico del estado de Querétaro. Entre los desarrollos más destacables se encuentra que una empresa a través de los extractos del germinado del brócoli ha obtenido opciones importantes para el control del cáncer, reveló el presidente del Clúster BioTQ, Ing. Roberto Herrera. (Plaza de Armas 5) 
 
EMPLAZAN SINDICATOS 30 EMPRESAS EN SJR La CTM, en San Juan del Río, tiene el registro de 30 sindicatos que han emplazado a sus empresas solicitando incrementos salariales. El secretario general del organismo Rafael Maldonado, reconoció que los aumentos no están superando el 5%. Advirtió que la intención es llegar a una conciliación que permita a los empleados mantener sus fuentes de empleo. (a.m. 9-A) 
 
CARECEN CAJAS POPULARES DE REGLAMENTO VIGENTE No existe una regularización vigente para que las cajas populares laboren de manera correcta, puesto que la Legislatura federal ha permitido prórrogas a estos establecimientos para que se vean obligados a entrar en el marco reglamentario, aseveró el delegado estatal de la CONDUSEF, Antonio Castillo Willars. Explicó que la CONDUSEF no puede intervenir en el caso de la Caja 30 de Agosto, pues no es una institución financiera debidamente regulada y autorizada por la SHCP a través de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. (Plaza de Armas 4) 
 
HA ENTREGADO INFONAVIT 789 CRÉDITOS En lo que va del presente año, el INFONAVIT en el Estado ha formalizado un total de 789 créditos, siendo el municipio de Querétaro el que ocupa el primer lugar en la obtención con 463 créditos, informó su titular Enrique González, al señalar que dentro de estos primeros créditos del año, El Marqués es el segundo municipio con mayor formalización con 136 créditos, seguido de Corregidora que contabiliza 73. Dentro del marco de la 220ª sesión ordinaria de la Comisión Consultiva Regional de San Juan del Río, el funcionario federal, dio a conocer también que de acuerdo a los resultados obtenidos con lo que respecta al Índice de Cartera Vencida en el segundo semestre del 2013, Querétaro se ubicó por debajo de la media nacional que es del 5.16%, contra 4.27%. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
CRÉDITO INFONAVIT PARA 40 MIL TRABAJADORES Al menos 40 mil trabajadores podrían tener crédito INFONAVIT, por un monto máximo de 700 mil pesos, informó el delegado Enrique González, quien indicó que luego que el Consejo de Administración aprobara incrementar los montos del crédito tradicional, de 400 mil a 700 mil pesos, el 45% de la demanda potencial tendría acceso a este máximo crédito.  Recordó que en 2013 se otorgaron créditos por 6 mil millones de peso y con esta ampliación se prevé otorgar 7 mil millones de pesos. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
QUERÉTARO: 35% CON REZAGO EDUCATIVO El delegado del INEA en Querétaro, Luis Gerardo Helguera Ugalde, refirió que en el estado, 5.5% de la población de 15 años y más es analfabeta, mientras que 35% se encuentra en rezago educativo, los municipios de Amealco y Querétaro encabezan las cifras. Sin embargo, la cifra de analfabetismo podría 
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reducirse en 5 años al 50% gracias a las estrategias que implementará el gobierno federal en la materia. (El 
Universal Querétaro 6-A) 
 
ESPERA CONAFE ALZA EN EL PRESUPUESTO 2014 La Comisión Nacional del Fomento a la Educación espera un importante aumento para el presupuesto que se ejercerá este 2014, informó el delegado de la entidad, Javier Cevallos, pues destacó que es necesario combatir el rezago que se tiene en el estado de Querétaro en cuanto a infraestructura educativa. (Noticias 5-A) 
 
DESTINARÁ UAQ 400 MDP A PENSIONES Y JUBILACIONES Este año la UAQ destinará alrededor de 400 millones de pesos a pensionados y jubilados, motivo por el cual solicitarán el apoyo del Gobierno federal, pues en el 2013 la UAQ tuvo un déficit de 250 millones de pesos. Al respecto el rector Gilberto Herrera, aseguró que otorgará pensiones y jubilaciones es un compromiso con las personas que en el pasado coadyuvaron para construir la Universidad actual. (Plaza de Armas 5) 
 
CONFIRMA LA UAQ QUE ABRIRÁ DOS GUARDERÍAS El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera, anunció que se están afinando detalles para abrir dos guarderías y que si se ha retrasado la apertura ha sido por cuestiones legales. Dicho proyecto beneficiará a unas 200 madres que estudian en la universidad. Destacó que el proyecto está coordinado con la Secretaría redesarrollo Social y que se estima que la construcción de la estancia infantil de Centro Universitario significará una inversión de 500 mil pesos. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
AUMENTOS SUPERIORES A LA MEDIA NACIONAL HA TENIDO SUPAUAQ: ABP El Secretario General del SUPAUAQ, Ángel Balderas Puga, dijo que gracias al apoyo del Gobernador José Calzada, durante 3 años seguidos, el sindicato ha tenido un aumento superior al de la media a nivel nacional. (Noticias 5-A y 5-San Juan) 
 
CONTRATOS POR HONORARIOS, PROBLEMA HEREDADO: SUPAUAQ Para el SUPAUAQ, el principal problema al que se enfrenta la rectoría actual es a los conflictos heredados de administraciones anteriores que tienen que ver con la contratación de profesores por honorarios. El titular del organismo, Ángel Balderas, dio a conocer que actualmente se tiene una plantilla de 2 mil 700 profesores, de los cuales mil 700 son afiliados al SUPAUAQ y los mil restantes son contratados por honorarios.  “Con la actual administración el problema no ha crecido, se ha mantenido estable”. (Plaza de Armas 5) 
 
ANALIZARÁN EXPERTOS INNOVACIÓN DE ALIMENTO Una veintena de investigadores en el ámbito biotecnológico se reunirán en Querétaro para analizar los avances obtenidos en experimentos sobre producción de alimentos más sanos y la identificación molecular en microorganismos, entre otros, así como la creación de una micro empresa en el ámbito de la biotecnología.  El Segundo Encuentro Internacional de Biotecnología, se realizará el próximo 21 de febrero, con la asistencia del presidente de la Sociedad Mexicana de Biotecnología y Bioingeniería, Gerardo Saucedo Castañeda. Se buscan alianza entre empresas mexicanas e internacionales para la cooperación e inversión en biotecnología y fortalecer el Clúster BioTQ, impulsado por Gobierno del Estado y la UAQ. (a.m. 3-A) 
 
GALLOS SE DESLINDA DE LAVADO El Club Querétaro a través de un comunicado se deslindó de toda relación con la investigación del supuesto lavado de dinero en la que están inmiscuidos varios directivos y antiguos dueños del equipo, así como de la 
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relación con el narcotraficante Tirzo Martínez quien fue capturado apenas hace unos días.  Uno de los principales problemas que enfrenta el actual dueño de Gallos Blancos, Amado Yáñez, es la suspensión temporal de 21 meses a la empresa Oceanografía para poder concursaren la licitación de contratos de Gobierno, esto por un fraude a PEMEX, además de la multa de más de 24 millones de pesos, por lo que comenzaron las especulaciones de una posible venta del equipo debido a los problemas legales que enfrenta su empresa.  Fuentes cercanas a la directiva actual, mencionaron que el dueño del equipo estaba buscando vender la mayoría de acciones para evitar cualquier relación con la empresa Oceanografía, que enfrenta cargos por fraude, esto dice el comunicado: “Club Gallos Blancos de Querétaro precisa que la operación del equipo sigue sin ningún cambio, además de que no se encuentra en proceso de venta, pues existe un compromiso con la afición y los jugadores”. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-C y Plaza de Armas 1-Ráfagas) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Hablando de un ejemplo de deslealtad, que es una variante de la inmoralidad, se encarna en un servidor público adscrito a la nómina de Secretaría de Gobierno. Sus amigos le echaron la mano; consiguieron entrara a laborar en el gobierno y hasta buen puesto obtuvo. Su comportamiento, sin embargo, deja que desear pues ahora presume influencias, relaciones “al más alto nivel”, solidez en el empleo y hasta permiso para insultar.  Nadie frena al Director de Análisis Político, Juan Carlos Arreguín Baltazar. “Sea por Dios que no se arrepienta de su mal hacer y al final del día tenga que rendir cuentas fuera del reino”. En pleno Centro Histórico se observa el avance de las nuevas obras públicas que empiezan a dejar en claro el cambio sustancial de la ciudad. Ya no hay puente de piedra sobre Constituyentes, las banquetas en la avenida Corregidora son más anchas y el tráfico vehicular por todos lados es imponente. Querétaro cambia inexorablemente, aunque hay quienes se niegan a cambiar conforme la vida cotidiana lo exige. Otros, en lugar de tratar de entender las modificaciones que exige la nueva realidad, tratan de ocultarse o, evadir la actuación que los hechos demandan. Fueron defraudados miles de queretanos que confiaron en la caja popular “30 de agosto”, a cuyos administradores entregaron dinero para que lo guardaran y, si era factible, lo incrementaran.  Hubo contrato y compromisos, pero al final de cuentas quienes administraban el dinero terminaron por incurrir en fraude financiero y moral. Los afectados realizaron manifestaciones y llegaron a bloquear la autopista 57, en la parte de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, todo con la finalidad que las autoridades actuarán para proteger sus ahorros. Fue la PGJ la instancia que intervino, detuvo a los probables responsables del delito y catearon las instancias del establecimiento financiero. En el complejo sistema financiero mexicano, las cajas populares no entran en el esquema del Instituto de Protección al Ahorro Bancario, que en el caso de la quiebra de algún banco, asegura el pago de algo así como 2 millones de pesos a cada cuenta habiente, pero no aplican en el caso de las cajas populares. Paradójicamente, la mayoría de quienes optan por las cajas populares, son gente de nivel económico medio a bajo y, por ende, quienes más necesitan de la protección del Estado; es decir del Poder Legislativo para que elabore leyes y así se evite que esto no vuelva a pasar. Dos sucesos escolares marcaron la semana. Uno en la Sierra Gorda, el otro en el norte de la ciudad capital. El primero, un estudiante de secundaria, víctima del acoso de sus compañeros, decide ausentarse a la escuela y de la vida. Las autoridades educativas –encabezadas por Fernando de la Isla Herrera y Jaime Escobedo Rodríguez, ignoran el sucedo o tratan de esquivarlo. En el segundo caso, dos estudiantes de secundaria –mujeres- se lían a golpes al concluir su horario de clases, lo hacen en pleno plantel escolar. Este caso toma fuerza pues los mismos estudiantes deciden hacer pública la videograbación y la colocan en redes sociales. Un día después, Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador general de la USEBEQ es interrogado y destaca que 
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como el pleito fue fuera del plantel escolar, no corresponde atenderlo a ellos.  Además que no responderá con violencia a la violencia y por ende, decide que no se investigará el caso, en consecuencia, no habrá sanciones. “¿Habrase visto tal actitud?”  Escandaliza que de esta manera tan burda, el servidor público decida zafarse de su responsabilidad. “¿Es ético hacerse a un lado e ignorar la situación solo porque no está establecido en la ley que debe actuar?”. En otro tema, es de referirse que durante años, la UAQ ha sido semillero de políticos y gobernantes. Como Enrique Burgos García, Mariano Palacios Alcocer, Marcos Aguilar Vega, Braulio Guerra Urbiola y tantos otros.  En una provincia pequeña como la queretana, lo más natural es que la institución sea la instancia de referencia académica, cultura y ética. Por lo mismo, quien se contrapone a la universidad pública, se contrapone a todos estos valores. Entonces, no es de extrañar que en cuanto tienen la oportunidad, los políticos hablan, prometen y gestionan por y para ella. En el segundo informe de actividades del rector Gilberto Herrera Ruiz, externó que la institución arrastra un déficit de 250 millones de pesos y, por ende, que no puede pagar a sus pensionados y trabajadores debido a un recorte de recursos y contratación excesiva de trabajadores en anteriores administraciones. En esta ocasión, la clase política ha salido a la defensa de la UAQ. Braulio Guerra Urbiola y Francisco Domínguez Servién, los cuales suenen para que sus nombres aparezcan en las boletas del 2015. Ambos han referido que a la UAQ habrán de brindar siempre, todo su apoyo.  En imagen de presenta al Gobernador José Calzada Rovirosa, Sandra Albarrán de Calzada y Antonio Calzada, en el informe del rector de la UAQ, Gilberto Herrera. En días pasados fue documentado con claridad cómo los señores José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico –padre e hijo, respectivamente- difundieron a la sociedad queretana que su partido político, Movimiento Ciudadano, no contaba con delegado nacional en la entidad. Un par de días antes, Cuauhtémoc Velasco Oliva, había dicho ser delegado en Querétaro de la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, inclusive, afirmó que vigilaba de cerca los movimientos de los Aguilera, pues estaban involucrados en la creación de un partido político por aparte del suyo. “¿Habrase visto un embrollo de tal tipo y nivel?” Queda la idea de que el motivo de la disputa nada tiene que ver con la mejora en las condiciones de vida de los queretanos, sino con la disputa por el poder político-partidista. La pregunta es: “¿quién dice verdad y quién miente?”. Por otra parte, en el blanquiazul, el sábado pasado han realizado una asamblea y votación para elegir a sus compañeros que formarán parte del Consejo Nacional y del Estatal. Todo iba bien hasta ese momento, sin embargo, uno de los integrantes, de nombre Ricardo Morales Alegría, decidió proceder conforme lo marcan los cánones de las leyes y presentó, ante los integrantes de la Sala Electoral del TSJ, una impugnación contra el procedimiento. Establece que los dirigentes de la cofradía blanquiazul debieron elegirse –al igual que sus dirigentes nacionales- entre julio y diciembre del año 2013. Si es así, entonces el proceso electivo se efectuó 39 días después de vencido el plazo legal, por consecuencia, la sala electiarl deberá anular el proceso.  Sin embargo, en los mismos estatutos, se refiere que se ajustó, por esta única ocasión, el periodo de vigencia de los comités estatales en coordinación con el Comité Ejecutivo Nacional. No hay lío que perseguir ni delito que castigar, entonces “¿con qué intención es que Ricardo Morales impugnó el proceso en comento?”. En otro tema, las principales cofradías de esta provincia han puesto a trabajar al máximo a toda su maquinaria para enrolar a más parroquianos y hacer confirmar lo que ellos llaman mayores “ejércitos electorales”. Una de las más activas es la del tricolor.  Su dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz ha recorrido municipios por municipio para poner “a tono” sus comités municipales y seccionales.  Un sector de esta cofradía, la CNOP que encabeza Juan José Ruiz, ha invertido recursos en repartir volantes en la capital queretana en los que propone la resolución de problemas de las colonias a cambio de afiliarse al partido. En la CNC, que lidera el diputado Alejandro Bocanegra, promete apoyos a los productores a cambio de su apoyo al proyecto tricolor. El FJR, cuyo dirigente es Paul Ospital, trabaja en la afiliación de mozos y doncellas, con el fin de que sean parte de su fuerza electoral en la próxima elección.  Además de estas actividades, han recurrido a la promoción de beneficios económicos a cambio de su afiliación. Mostrar la credencial de pertenencia al PRI en establecimientos con los que hay acuerdos, para obtener una reducción en el precio de productos y servicios. 
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Ante todo, surge el cuestionamiento sobre la viabilidad ética de intercambiar respaldo político por el económico.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” En el municipio de Huimilpan sus habitantes piden la realización de más ferias del empleo y que las autoridades realmente trabajen en la atracción de empresas.  El señalamiento apunta al director del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma Fregoso, pues el problema, dicen, es que a muchas personas les preocupa que las plazas no sean aprovechadas por las personas que viven en la zona, sino por gente de otros estados. Incluso, la alcaldesa María García Pérez aún no concreta la construcción de un parque industrial en Huimilpan. La espera desespera. El legislador federal Ricardo Astudillo mantiene una agenda muy activa en la Cámara de Diputados, además que se le ve cercano al secretario de Energía, Leonardo Beltrán Rodríguez.  El queretano expuso hace poco la iniciativa con proyecto de decreto por el que se expide la Ley Orgánica de la PROFEPA, otorgándole autonomía de gestión y presupuestal.  Ahora, tiene en sus manos la realización de las leyes secundarias referentes a la reforma energética. También, cada fin de semana sostiene reuniones con diferentes grupos de colonos en el municipio de Corregidora. Su agenda está llena. Aunque el Congreso de Querétaro aprobó las candidaturas independientes aún existen limitantes para que los ciudadanos participen directamente en los procesos electorales. La ley establece la obligatoriedad de que el ciudadano recaude 3% de las firmas del padrón electoral de la demarcación y ni qué decir del financiamiento prácticamente inaccesible.  Por ejemplo, para ser candidato a gobernador sería necesario que el interesado reúna un total de 38 mil 415 firmas. Por eso, organismos han levantado la voz, pues la ley parece que se convertirá en letra muerta. Pronto cuestionaremos al diputado Apolinar Casillas, presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electoral sobre el tema.  En el PRI poco se escucha hablar sobre las mujeres priístas que podrían participar en el proceso electoral del 2015. El tema estuvo en boga cuando en el país se discutían las cuotas de género, pero ya varios meses han transcurrido y es casi nulo que en los partidos políticos se hable sobre las mujeres interesadas en contender.  El Organismo de Mujeres del PRI en el estado (OMNPRI), a cargo de Dolores de la Torre Valdez, tiene poca actividad, dicen. Nadie dudaría de las capacidades entre la militancia masculina y femenina. Al contrario, ellas alzan la mano y afirman que hay candidatas para llenar todos los espacios, hipótesis que nadie duda. El delegado en Querétaro de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, mantiene un perfil muy bajo. Poco se conoce de sus actividades, la más reciente fue la participación en los foros de análisis regional de consulta ciudadana para integrar las nuevas reglas de operación de los programas de incentivos que tuvieron como objetivo fortalecer la visión de la dependencia respecto de los requerimientos de los productores del sector rural y pesquero.  Aunque la agenda del ex alcalde de San Juan del Río está muy activa, él prefiere mantenerse discreto… por el momento.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Informa que la mesa directiva AMPE, cambia el día 18 y será Levy Barragán quien tome la estafeta, mediante una reunión a la que asistirá como testigo de honor el Gobernador José Calzada. (Noticias 6-E) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Medio Día  Al dedicar su columna al evento realizado por la delegación de SEDESOL y el DIF, a los adultos mayores “Jóvenes de Corazón”, agradece a Sandra Albarrán de Calzada, a Maru Bueno y al delegado de la SEDESOL Manuel Pozo, por permitirle colaborar en Plan Vida, El CRIQ, El Adulto Mayor, La Casa de la Mujer, SEDESOL. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
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COLUMNA “QUERETALIA” Por Andrés Garrido del Toral  Presenta una crónica de la misa monumental por los 150 años de la Erección de la Diócesis de Querétaro. Recuerda que cuando don Faustino Armendáriz presentó a los invitados especiales, doña Sandra Albarrán se llevó una excelente bienvenida por parte del respetable; a Jorge López Portillo y esposa les fue muy bien. (Plaza de Armas 8) 
 
COLUMNA “SOY PURO SAN JUAN DEL RÍO” Por Francisco Pájaro Anaya  Comenta que en últimas fechas y con ayuda de Gobierno del Estado, se ha iniciado un proceso de restauración a fondo del templo dedicado a San Juan Bautista, misma que implica varias etapas y que con la ayuda de Dios y de la generosidad de los fieles hará que este sitio recupere con mayor esplendor, su belleza oculta y dañada por el tiempo. (a.m. 9-A) 
 
EDITORIAL  “JUSTICIA” El caso de los socios defraudados en la Caja Popular 30 de Agosto es un serio llamado de atención a adecuar y prever en la norma que casos como éste, del que ya existen antecedentes lamentables, no tengan oportunidad de repetirse. El problema de fondo estriba en la falta de supervisión de parte de las autoridades correspondientes, irresponsabilidad y posible dolo de parte de los directivos de dichos organismos, y abandono del sentido que les dio origen. Se ha informado que la PGJ ha iniciado la averiguación e investigaciones correspondientes a la vez que el Ejecutivo se ha dado a la tarea de búsqueda de opciones para quienes resienten hoy el daño en su patrimonio y en su esperanza. Hasta el momento se han recibido más de 500 querellas y es previsible que se sumen 300 más. Valdría la pena proponer la revisión del funcionamiento de las llamadas instituciones de servicios financieros y acotar posibilidades de fraude o de irresponsabilidades que deriven en afectación del patrimonio de los socios. (Noticias 11-A) 
 
  “EL DISPARO DE LA SEMANA” Viernes 14. La UAQ aporta 70% de las especialidades, maestrías y doctorados que se encuentran en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad de CONACYT, informó el rector Gilberto Herrera al rendir su Segundo Informe de Actividades. en el evento, el rector reconoció el apoyo brindado por el Gobierno de José Calzada y el respeto a la autonomía universitaria. (Plaza de Armas 2) 
 
“EL INFORME” Por Luis Vázquez V.  Comenta sobre el informe del rector de la UAQ, Gilberto Herrera y, cuestiona “¿Qué ha cambiado desde la administración del doctor Gilberto Herrera?”, ante esta pregunta, resume todas las nuevas aportaciones a la institución, como la reducción de faltas de los maestros, las becas que se han otorgado, el impulso al arte y la cultura, el aumento de infraestructura, entre otras. Subraya que las mejoras dejan un impacto profundo en la universidad. Es fácil saber por qué todo ha mejorado sustancialmente, con un rector comprometido, vienen administrativos, directivos, maestros y alumnos comprometidos, en la misma medida. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
LA BOCANADA DEL DIABLO Se presenta un reportaje acerca del consumo de tabaco, desde sus inicios hasta hacer mención que el pasado 29 de enero, el estado de Querétaro aprobó la ley que regula por completo los espacios 100% libres de humo de tabaco por absoluta unanimidad del pleno. La ley contempla sanciones de hasta 4 mil veces el salario 
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mínimo general diario vigente en el estado y arresto de hasta 36 horas por consumir tabaco en lugares prohibidos, convirtiéndose así en la falta administrativa más costosa del Bajío. (a.m. 4-H) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que los principales beneficiados de la franquicia plumífera en temporadas pasadas han hecho sorprendente mutis. Hay dos versiones: O están muy ocupados arreglando sus asuntos ante Hacienda y la PGR o ni tiempo les dio de apagar la luz cuando salieron presurosos con destinos como California, Florida y hasta el indílico Cono Sur. (Plaza de Armas 1) 
 
 “TRATA… ¿ERES PARTE DEL MAL O LUCHAS CONTRA É?” Por Laura Cors de la Fuente  Comenta que el pasado miércoles se dio un paso importante en el Senado de la República en un tema de extrema importancia para los niños y las mujeres de nuestro país: la lucha contra la trata de personas. En el nuevo dictamen añaden agravantes, nuevas conductas consideradas delictivas y sanciones más severas. En agosto de 2011 el municipio de Querétaro fue el primero en el mundo en unirse a la campaña “Corazón Azul” de la oficina de las Naciones Unidas contra las Drogas y el Delito y crear conciencia y su impacto en la sociedad. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“NOTIVERSO” Mauricio Villalón Renaud, versa sobre los muchachos que manejan, y los llama a conducir con precaución y llevar buena acción. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “ESTÁS CON TU PRÍNCIPE AZUL” Rubén dibuja a Ricardo Anaya bailando con una mujer humilde y embarazada, al tiempo que flota un corazón sobre ellos, mientras que un hombre los observa. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “¡COF, COF!” Rubén dibuja a Diego Fernández de Cevallos fumando un puro, mientras se abre entre sus largas barbas una ventana con barrotes, de donde se asoma un hombre. (Diario de Querétaro 4-A) 
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